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.К организации Татьяниного 
дня средние профессиональ-
ные учебные заведения и 
вузы края подошли твор-
чески. Несколько площадок 
посетил губернатор Алтай-
ского края Виктор Томенко.В 

В Барнаульском государствен-
ном педагогическом колледже 
имени В.К. Штильке в этот день 
на экскурсию и мастер-классы 
пригласили школьников, которые 
в будущем планируют поступать 
именно сюда.

В одном из кабинетов ребят 
познакомили со специальностью 
«Музыкальное образование». Пре-
подаватель народно-музыкальных 
дисциплин педагогического кол-
леджа Татьяна Непомнящих вместе 
со студентами 3–4-х курсов пока-
зала фрагмент занятия, посвящен-
ного празднованию Масленичной 
недели. Школьники познакомились 
с народными традициями через 
музыку.

В кабинете адаптивной физиче-
ской культуры студенты старших 
курсов провели занятия для ребят 
с ограниченными возможностями.

После презентационных меро-
приятий отличники учебы и ак-
тивисты педколледжа собрались 
в актовом зале. У них за плечами 
не одна победа в краевых и феде-
ральных конкурсах в различных 
сферах учебной и общественной 
деятельности.

Студентка 3-го курса педагоги-
ческого колледжа, обучающаяся 
по специальности «Музыкальное 
образование», Екатерина Таксанова 
рассказала о развитии студенческо-
го самоуправления в педколледже:

– Педагогом я хотела стать еще 
в детстве. Общественная актив-
ность мне передалась от мамы. Я –
председатель студсовета в кол-
ледже. У нас много направлений 
в работе, которые призваны спла-
чивать студентов. Это вожатская 
деятельность, медианаправление, 
волонтерство. Также мы участвуем 
в акции «Снежный десант», которая 
в этом году десантируется в Ребри-

хинский район. Я была в первом 
съезде «Движения Первых», а так-
же победила в конкурсе «Большая 
перемена» среди студентов СПО
2022 года. Конкурсы и слеты помо-
гают мне путешествовать по стране. 
Но я люблю свою малую родину, 
где я выросла, – город Белокуриха. 
Там вместе с мамой провожу сле-
ты, форумы для детей. Возможно, 
в будущем я открою некоммерче-
скую организацию, которая будет 
помогать в создании различных 
мероприятий для детей и молоде-
жи, а может быть, стану лучшим 
вожатым Алтайского края, – рас-
сказала Екатерина Таксанова.

Виктор Томенко, присутству-
ющий на встрече с молодежью, 
отметил:

– В крае учится более 50 тысяч 
человек в учреждениях среднего 
профессионального образования 

и примерно столько же получают 
высшее профобразование. Стоты-
сячная армия студентов – это наша 
гордость и надежда на будущее.Н   -

Для успешного освоения учеб-
ных программ в вузах края создают 
уникальные базы, лаборатории с 
современным оборудованием.
С ребятами занимаются опытные 
педагоги и наставники. Так, в АлтГУ 
продемонстрировали интересные 
разработки в области виртуальной 
реальности, показали трехмерные 
модели Барнаула. Директор инсти-
тута математики и информацион-
ных технологий Евгений Журавлёв 
провел презентацию лаборатории 
для разработки IT-решений, позво-
ляющих использовать виртуаль-
ную и дополненную реальность 

для обучения, проведения научных 
исследований, создания прорыв-
ных технологий.

– В Татьянин день у нас прохо-
дит первое занятие в лаборатории 
в виде мастер-класса. В аудитории –
команда студентов, которые рабо-
тали над проектом по созданию 
тренажера для сборки стрелко-
вого оружия. На мастер-классе –
студенты, которые впервые испы-
тают тренажер на себе. В целом 
же лаборатория будет занимать-
ся разработкой IT-продуктов и их 
внед рением. Мы будем браться и за 
коммерческие проекты. Но прежде 
всего в лаборатории будут реали-
зовываться образовательные цели, 
мы собираемся обучать студентов 
по программам бакалавриата и ма-
гистратуры. Также лаборатория 
сотрудничает с академическими 
и индустриальными партнерами. 

У нас есть предварительные дого-
воренности о совместной работе 
с Центром информационной без-
опасности. Кроме того, мы сотруд-
ничаем с лабораториями из других 
регионов, например Томского гос-
университета. Надеемся, что данная 
деятельность привлечет новых сту-
дентов и бакалавров, которые рань-
ше стремились в столичные вузы, 
где такие лаборатории уже были 
открыты. Теперь мы в тренде, –
сказал Евгений Журавлёв.

Студент 2-го курса Илья Сгода, 
участвующий в презентации, по-
делился впечатлением:

– Тренажер, который будет вов-
лечен в учебный процесс, это пер-
вый проект. Подобных мы можем 
создать много, хорошо, что в этот 
процесс будут вовлекать студентов.

(Окончание на 4 стр.)

Выгодное слияние
Министерство просвещения России подписало приказ 

о реорганизации Алтайского государственного педагоги-
ческого университета. Теперь к педвузу присоединится 
Алтайский государственный гуманитарно-педагогиче-
ский университет имени Василия Шукшина, располо-
женный в Бийске.

Подготовка к объединению началась в 2023 году, когда на 
заседаниях ученых советов вузов пришли к необходимости 
интеграции двух образовательных учреждений. В руководстве 
педвуза отмечают, что такое слияние откроет более широкие 
возможности для университетов как в материальном плане, 
так и в интеллектуально-кадровом. Выиграют все – и студен-
ты, и преподаватели.

Объединение завершится в мае. АлтГПУ сохранит свое 
название, а вуз в Бийске станет филиалом Алтайского пед-
университета.

Общая численность студентов после реорганизации соста-
вит более 10 тыс. человек.

Планы на 2,5 млрд
В 2024 году в Алтайском крае продолжат строитель-

ство и ремонт образовательных учреждений.
Так, продолжается начатое в прошлом году строитель-

ство семи школ в Тюменцевском, Немецком национальном, 
Первомайском, Тальменском, Родинском районах и Барна-
уле (квартал 2011). Четыре учебных заведения возводят в 
рамках нацпроекта «Образование», а три – в рамках крае-
вой адресной инвестиционной программы (КАИП). На эти 
цели направлено около 1,5 млрд рублей из федерального и 
краевого бюджетов.

Также в рамках КАИП продолжается строительство двух 
детских садов общей мощностью 470 мест, ввод которых за-
планирован на 2024 год.

В планах капитальный ремонт 17 школ края: из них три 
учреждения приведут в порядок за счет края. Еще 14 школ 
профинансируют по проекту «Модернизация школьных си-
стем образования» – в Первомайском, Зональном, Мамонтов-
ском, Романовском, Каменском, Павловском, Завьяловском, 
Целинном, Угловском, Баевском районах и городах Заринске 
и Алейске.

В восьми учебных заведениях ремонт продлится два года. 
Общий объем финансирования превышает 1 млрд рублей, 
сообщает Минобрнауки Алтайского края.

Просчитали
все сценарии

В Алтайском крае утвержден 31 план тушения лесных 
пожаров по лесничествам на 2024 год.

Документ регламентирует взаимодействие специалистов 
и техники при тушении огня в течение всего сезона. Им же 
устанавливаются организации, которые проведут профи-
лактические противопожарные мероприятия, а также от-
ветственные лица.

Специалисты учитывают множество факторов: наличие 
сил и средств, алгоритм их использования и наращивания 
в зависимости от уровня опасности, фактической и прогно-
зируемой горимости.

Сводный план тушения лесных пожаров разработан 
в краевом Министерстве природных ресурсов и эколо-
гии и направлен на согласование в Департамент лесного 
хозяйства по Сибирскому федеральному округу. Затем 
с документом ознакомятся в Рослесхозе, после чего его 
утвердит губернатор.

Никита ИВАНОВ

События на Украине
Об основных событиях 701-го дня специальной воен-

ной операции России.
25 января российские войска улучшили положение по 

переднему краю на Донецком направлении, сообщили в 
Минобороны.

По данным министерства, за сутки украинские войска поте-
ряли до 925 военнослужащих, 8 танков, 4 БМП, 14 бронемашин, 
две польские САУ Krab.

Оба черных ящика с информацией о полете сбитого Украи-
ной Ил-76 с украинскими военнопленными обнаружены на 
месте крушения в Белгородской области.

Координатор Николаевского подполья Лебедев рассказал, 
что в результате российских ударов были ликвидированы 
более 30 боевиков «Кракена» и «Русского добровольческого 
корпуса» (признан в РФ террористической организацией).

Татьяна ПЕРВОВА
По информации РИА Новости
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Работа по хозяйству
27 января православные 
христиане отмечают 
Нинин день.

В народе эту дату посвящали 
уходу за домашними животны-

ми и домашним делам. Необходимым считали 
прибрать коровник и хлев, вкусно накормить 
весь скот, который строго-настрого запрещали 
обижать. По поверьям, коровье молоко в этот 
день обладает целебными свойствами, поэтому 
из него обязательно готовили какое-либо блюдо.

27 января особенно нельзя лениться, все время 
нужно потратить на работу – это принесет успех и 
прибыль. В общении с людьми запрещено громко 
ругаться и разговаривать – это может навлечь беду.

Приметы: иней выпал или пошел снег – к по-
теплению; белые облака – к морозам; вороны 
раскричались – к метели.

  КАЛЕНДАРЬ АП .
27

  В АКЗС .
Взвешенные решения

На трудоустройство граждан по программе 
субсидирования найма выделили порядка
50 млн рублей в 2023 году. Благодаря этому на 
работу было устроено 950 человек. На каждого 
предоставляется субсидия в размере одного МРОТ 
плюс средства на уплату страховых взносов. На 
господдержку по этой программе могут претен-
довать юрлица, НКО и ИП, не имеющие долгов по 
зарплате, налогам, страховым взносам и штрафам.

25 января прошла 27-я 
сессия АКЗС. Одними из 
самых обсуждаемых ста-
ли поправки в краевой 
закон «О пчеловодстве». 
Законопроект приняли в 
окончательном чтении.О  

Вопрос о потраве пчел в 
районах во время сельхозработ 
уже давно привлек внимание 
общественности. Депутаты 
попытались найти золотую 
середину между пчеловода-
ми и сельхозтоваропроизво-
дителями. Теперь хозяйства 
должны сообщать через СМИ 
о предстоящей обработке полей 
пестицидами за 5–10 дней. При 
этом указывать конкретные 
сведения о химикатах, располо-
жении полей, дате обработки и 
сроках изоляции пчел в ульях.

– Внесение изменений в за-
кон «О пчеловодстве» вызвало 
бурное обсуждение. Проблема 
существует, и это дорога с дву-
сторонним движением. Надо 
идти навстречу и фермерам, 
которые обрабатывают поля, 
и пчеловодам. Проблему невоз-
можно решить, если стороны 
не встретятся и не договорят-
ся, и мы готовы внести соот-
ветствующие инициативы, –
сказал председатель АКЗС Алек-
сандр Романенко.

Еще один важный законо-
проект, который обсудили 
депутаты на сессии, касается 
запрета продажи алкоголя в 
дни праздников. Он принят в 
первом чтении.

– Ограничение продажи 
спиртосодержащей продук-
ции 9 мая в День Победы, на 
День города и День села тоже 
вызвали самые разные мнения, 
но большинство депутатов под-
держали запрет. Мы ждем при-
нятия федерального закона по 
предприятиям общественного 

питания и не исключаем, что в 
перспективе ограничения кос-
нутся и их, – сообщил спикер.Ж

Кроме того, депутаты внесли 
изменения в закон «О дополни-
тельных гарантиях по социаль-
ной поддержке детей-сирот и де-
тей, оставшихся без попечения 
родителей, в Алтайском крае».

– Мы первыми из регионов 
пошли по принципу выдачи 

детям-сиротам жилищных 
сертификатов, затем уже феде-
ральный законодатель принял 
свое решение. Сейчас мы внесли 
в наш региональный закон нор-
мы федерального, которые дадут 
право детям-сиротам, достиг-
шим возраста 23 лет, получить 
федеральный жилищный серти-
фикат, – уточнила заместитель 
председателя комитета АКЗС по 
социальной защите и занятости 
населения Ирина Шудра.

(Окончание на 2 стр.)
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  ГЛАВНОЕ .

в крае сегодня в Барнауле

Ветер юго-западный, 2-7 м/с, порывы
до 13 м/с, местами небольшой снег. 

На дорогах гололедица.

-15о -17о 

ночь

-11о -13о
день

-2о -7о -4о -6о

-6о -8о

день -12о -14о

ночь

Ветер северо-западный, 3-8 
м/с, порывы до 13 м/с, неболь-
шой снег. На дорогах гололеди-
ца. 

  ПРОГНОЗ .

Ветер северо-западный, 3-8 м/с, 
порывы до 13 м/с, снег. На доро-
гах гололедица.

28 января

29 января

Депутаты в процессе обсуждения.

Виктор Томенко в Барнаульском педколледже.



 № 15 (31128) № 15 (31128)
Суббота, 27 января, 2024 годСуббота, 27 января, 2024 год22

Ф
от
о 
А

. К
А
СП
РИ
Ш
И
Н
А

.

На 27-й сессии АКЗС обсудили важные вопросы.

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ  В АКЗС .
Взвешенные решения

(Начало на 1 стр.)

Для получения федерально-
го жилищного сертификата, 
который позволит приобрести 
жилье в любой точке страны, 
нужно иметь подтвержденный 
доход не ниже МРОТ и не иметь 
задолженностей по налогам и 
сборам, а также судимостей, 
зависимостей и психических 
заболеваний.

– Сейчас в регионе в очере-
ди на получение жилья стоит 
2634 лица из числа детей-си-
рот, которым уже исполнилось 
23 года. Мы предполагаем, что 
не более 30% из них будут со-
ответствовать федеральным 
требованиям, в том числе по 
доходу не ниже МРОТ. Если у 
женщины двое детей, то ее до-
ход должен быть более 50 тыс. 
рублей. Мы переживаем, что 
таких кандидатов в крае будет 
немного, – добавила она.

Чтобы сохранить возмож-
ность для большего числа жите-
лей края получить положенное 
по закону жилье, депутаты АКЗС 
сохранили право детей-сирот 
на получение регионального 
жилищного сертификата.

– Сумма сертификатов оди-
наковая – чуть больше 3 млн 
рублей. Она рассчитывается с 
учетом средней стоимости од-
ного квадратного метра жилья 
по Алтайскому краю и умножа-
ется на 33 – нормативную пло-
щадь, определенную законом. 
При выдаче регионального сер-
тификата также есть условия, 
но критериев только три, и они 
более мягкие. Мы это делаем 
для того, чтобы как можно 
больше детей, оставшихся без 
родителей, смогли решить свой 
жилищный вопрос, – подчер-
кнула Шудра.

Наличие у граждан всту-
пившего в силу решения суда 
о предоставлении им жилья 
в натуральном виде не станет 
препятствием, если они захо-
тят заменить его на средства 
жилищного сертификата. В за-
коне предусмотрены механиз-
мы, способные урегулировать 
такие ситуации.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

  НОВОСТИ .

  МАЛЫЙ БИЗНЕС .
В Барнауле руководители 
социальных предприятий 
обсудили, как отразится на 
их деятельности изменение 
условий получения патента 
в Алтайском крае и стоит 
ли пользоваться патентной 
системой налогообложения 
тем, кто оказывает обра-
зовательные услуги дошко-
лятам.Ч    ?

В марте 2023 года в «Закон о при-
менении индивидуальными пред-
принимателями патентной системы 
налогообложения на территории Ал-
тайского края» были внесены коррек-
тивы. Не только был повышен размер 
годового потенциально возможного 
дохода, но также введена градация по 
числу наемных работников. Кроме 
того, появилась норма о ежегодной 
индексации размера потенциально 
возможного годового дохода. Этот 
показатель будет повышаться каж-
дый год на процент инфляции, уста-
новленный федеральным законом 
о бюджете.

Налоговики еще в декабре прошло-
го года советовали индивидуальным 
предпринимателям, планировавшим 
представить заявление о получении 
патента на 2024 год, самостоятельно 
произвести расчет его стоимости. 
В итоге, если бы она не устроила, то 
до 31 декабря 2023 года надо было 
представить в налоговый орган по 
месту учета уведомление, например 
о переходе на упрощенную систему 
налогообложения. Но не все соци-
альные предприниматели успели 
это сделать.«У  – !»

С 2012 года в Барнауле работает 
семейный детский сад «Капитошка». 
За прошедшие годы владелец этого 
проекта Денис Матис стал специа-
листом по подготовке социальных 
предпринимателей.

– На прошедшем в центре «Мой биз-
нес» семинаре для социальных пред-
принимателей мы не планировали 
рассматривать отдельно вопрос о соз-
дании ассоциации из тех, кто получил 
такой статус,  – отметил Денис. – Но при 
общении в очередной раз убедились, 
что, когда пытаемся отстоять свои ин-
тересы в органах власти, то это всегда 
проблематично. Если же выступать от 
некоего сообщества, то все упрощается. 
Многие согласны, что было бы здорово 
по примеру Приморского края создать 
ассоциацию социальных предприни-
мателей и у нас. И появилась теперь 
инициативная группа.

Денис Матис до сих пор неприятно 
удивлен новеллами краевого законо-
дательства в отношении патентов.

– Была задача в свое время лик-
видировать недостаток мест в до-
школьных учреждениях. Появились 
энтузиасты, чтобы решить эту про-
блему. Многие пришли в это дело 
из-за появления собственных детей, – 
напомнил предприниматель. – Лишь 
немного вышли со временем на са-
моокупаемость. У коллег с частными 
детскими садами мест для воспитан-
ников, как правило, немного – от 
15 до 40. Если взять среднюю месяч-

ную стоимость содержания ребенка 
в нашем городе, то она составляет 
сейчас около 16 тысяч рублей. Из-
за прогулов – меньше, примерно 
12–14 тысяч. И средний месячный 
чек в итоге составит примерно 
225 тысяч. А из них нужно оплатить 
еще аренду и все остальное!

В итоге многие социальные пред-
приниматели, в том числе те, кто 
проводят мастер-классы, зарабаты-
вают в месяц около 25 тысяч. Т. е. 
меньше, чем если бы занимались 
наемным трудом в каком-то другом 
виде деятельности.

По опубликованным данным на-
логовиков, стоимость патента для 
учреждений с одним сотрудником 
по присмотру и уходу за детьми в 
Новосибирской области обходит-
ся сейчас предпринимателям в 
13 680 рублей в год, в Кемеровской – 
28 154, в Республике Алтай – 29 280, 
в Томской – 18 300, в Омской – 10 008, 
в Москве – 41 897, в Алтайском крае – 
88 809 рублей.

– Поэтому сейчас идет отказ от па-
тентов, – утверждает Денис Матис. – 
И общая цифра будет еще корректи-
роваться. Потому что среди тех, кто 
оформил на этот год, есть и я. Но опла-

чивать не собираюсь, отозвал патент. 
И я такой не один. Знаю, что, например, 
и одна из языковых школ получила 
требования с совершенно неподъемной 
для них стоимостью патента.Ж    ?

Андрей Осипов, уполномочен-
ный по защите предпринимателей 
в Алтайском крае, не согласен, что 
в крае чрезмерно завышены новые 
требования к получению патентов.

– За патент заплатят с учетом того 
вычета, который есть – напомнил 
бизнес-омбудсмен. – Социальные 
взносы за работников составят не 
менее половины всей стоимости. 
И в любом случае 50% этой суммы по 
факту нужно минусовать. Для кор-
ректировки действующего законо-
дательства никогда не хватает всех 
данных от предпринимательского 
сообщества. Но готов инициировать 
рассмотрение в краевом парламен-
те предложений для социальных 
предпринимателей. Стоит помнить 
также, что все налоговые льготы в 
крае обязаны согласовывать с феде-
ральным Минфином.

Если все же не будут пересмотре-
ны новые требования к патентам, то, 
по оценкам экспертов, они затронут 
деятельность около 300 предприни-
мателей. Это те, кто сейчас занима-
ется дополнительным образованием 
или сферой культуры.

Татьяна Флаат возглавляет в Руб-
цовске детский центр «Знатоки». 
В 2022 году она стала победителем 
в краевом конкурсе социальных 
предпринимателей.

– Законодатель поставил такие 
организации, как наша, перед жест-

ким выбором между количеством 
работников до пяти человек и от 
шести до десяти, – подчеркнула Та-
тьяна Александровна. – Раньше мне 
было вполне подъемно работать с 
девятью сотрудниками. Сейчас при-
шлось сократиться до пяти. При этом 
мы зажаты жестким расписанием, 
потому что у нас – дополнительное 
образование. Я не могу себе позво-
лить уйти на 50% в «серую зону». Все 
новшества отразились на официаль-
ной деятельности. Чтобы сохранить 
зарплаты, пришлось добавить не-
много цены на абонемент. Сейчас у 
нас занимаются больше 300 детей.

В бийском образовательном цен-
тре «Лексика» и при смене условий 
нашли возможность для новых услуг 
клиентам.

– Расходная часть сейчас в разы 
увеличилась, но цены менять не 
стали для своих 800 клиентов. У нас 
больше шести сотрудников. Всем 
социальным предпринимателям 
сейчас финансово накладно рабо-
тать, кто не ушел в самозанятые. 
В прошлом и нынешнем году из-за 
внешнеполитических событий стал 
пользоваться повышенным спросом 
китайский язык. Сейчас наблюдаем 
пик интереса к восточным языкам. 
Улучшаются с соседями торговые 
отношения, и появились новые 
группы с малышами и взрослыми. 
Дети в процессе игры все схваты-
вают быстрее. Также корейский 
язык изучают с преподавателем по 
удаленной форме, – рассказала ос-
нователь лингвистического центра 
Ольга Ющенко.

Евгений ПЛАТУНОВ,
фото из открытых 

источников

Sirioзный подход
Врачи Алтайского краевого онкологического диспансера 

тестируют новую навигационную систему виртуальной 
реальности Sirio. Специальная приставка сокращает время 
компьютерной томографии практически вдвое.

Устройство в режиме реального времени создает 2D- и 3D- 
изображения анатомической области, в которой проводится 
процедура. На экране специалист видит проекцию движения 
инструмента внутри тела, что позволяет точно и быстро опре-
делить наилучшую траекторию введения иглы.

Основным предназначением Sirio является пункционная 
биопсия. Кроме того, устройство подойдет для радиочастотных 
абляций (выжигания опухолей электрическим током опреде-
ленной частоты) и химиоэмболизации (введения медикаментов 
непосредственно в опухоль).

Виртуальное сопровождение позволяет максимально снизить 
риски возможных осложнений после процедуры и уменьшить 
дозу рентгеновского облучения, а также получить образцы 
клеток из глубоко расположенных новообразований, чего не 
позволяет стандартная процедура.

Компания-производитель предоставила систему алтайским 
онкологам на пробу сроком на три месяца. Руководство клини-
ки оценило устройство и включило в план модернизации на 
2024 год покупку такой приставки.

Техническая революция
В 2023 году среди районов Алтайского края больше всего 

в обновление техники вложили аграрии Тюменцевского 
района. На эти цели они потратили 1,33 млрд рублей.

В тройке лидеров также оказались Целинный и Шипунов-
ский районы. Здесь инвестиции в сельхозмашины составили 
1 млрд и 839 млн рублей соответственно.

Порядка 833 млн рублей направили на обновление авто-
парка и покупку оборудования фермеры Заринского района. 
Пятерку лидеров замыкает Бийский район, где аграрии вло-
жили в техперевооружение около 705 млн рублей, сообщает 
Минсельхоз региона.

В топ-10 также оказались: Смоленский, Завьяловский, Кал-
манский, Мамонтовский районы и Славгород.

Никита ИВАНОВ

Лишить прописки полиграфа
В Алтайском крае подвели итоги исследования очагов 

насекомых-вредителей на приграничных с Казахстаном 
территориях.

Со стороны Алтайского края вдоль госграницы расположе-
ны лесные насаждения Ключевского, Озеро-Кузнецовского, 
Горно-Колыванского, Знаменского лесничеств, на которых 
имеются действующие очаги насекомых-вредителей.

На начало 2024 года в Ключевском и Озеро-Кузнецовском 
лесничествах действуют очаги звездчатого пилильщика-тка-
ча на общей площади 580 гектаров. В Минприроды региона 
уточнили, что они локальны. Вредители повреждают сосны, 
заложенные на гарях, образовавшихся после крупных пожаров.

В Горно-Колыванском лесничестве с 2018 года «прописался» 
уссурийский полиграф с низкой численностью на общей пло-
щади 2962 гектара. Из них на 33 гектарах требуется проведение 
санитарно-оздоровительных мероприятий.

В 2023 году на территории Знаменского лесничества ликви-
дировали сосредоточение сибирского шелкопряда на площади 
276,3 гектара в защитной полосе лиственничного типа. В бе-
резняках вредители исчезли под воздействием естественных 
факторов на 9,3 гектарах. Их общая площадь на начало 2024 
года составляет более 21 775 гектаров.

Прошлой весной в лесах региона прошли мероприятия по 
уничтожению очагов сибирского шелкопряда на территории 
Шипуновского, Новичихинского, Лебяжинского, Волчихин-
ского и Знаменского лесничеств на площади 915,5 гектара. Их 
биологическая эффективность составила более 97%.

Купи-продай
Эксперты hh.ru, крупнейшей платформы онлайн-рекру-

тинга в России, проанализировали более 13 тысяч вакансий, 
открытых в январе в Алтайском крае.

По данным исследования, самым высоким спросом в регионе 
сейчас пользуются менеджеры по продажам и работе с клиен-
тами. На их долю приходится 7% от всего объема предложений 
о работе. На втором месте по востребованности – продавцы-кон-
сультанты и продавцы-кассиры (6,2%), на третьем – водители 
(5,7%).

Интересно, что в целом по России в топе-3 распределение 
приоритетов работодателей выглядит чуть иначе: на первом 
месте продавцы-консультанты (8,2%), на втором – менеджеры 
по продажам (7%), на третьем – водители (4,4%).

Герман КИТИН

Реагенты против льда
Более 27 тысяч тонн противогололедных реагентов ис-

пользовали в январе дорожные службы в Алтайском крае.
В результате сложных погодных условий на региональных 

дорогах сложилась непростая ситуация из-за сильного гололеда.
В январе наблюдался резкий перепад температур, также шел 

дождь и мокрый снег. С 1 по 8 января в регионе действовало 
два штормовых предупреждения. Последствием этих погодных 
качелей стал сильный гололед, с которым краевые дорожники 
продолжают бороться.

Как отметил министр транспорта края Антон Воронов, запас 
реагентов для обслуживания дорог заготовлен в полном объеме, 
в случае необходимости он будет восполнен.

В 2023 году для муниципалитетов края было приобретено 
77 единиц дорожной техники, в том числе для работы в зимний 
период. Она направлена в 46 районов. Еще 27 единиц техники 
получили краевые дорожные службы.

Татьяна ПЕРВОВА

Нужны ли патенты воспитателям?

СПРАВКА
В Алтайском крае сейчас работают 139 социальных предприя-
тий. Три года назад их было 40. Рост числа связывают с господ-
держкой, которую социальный бизнес получает по нацпроекту 
«Малое и среднее предпринимательство». Социальный статус 
позволил в 2023 году 29 предпринимателям получить грант до 
500 тыс. рублей на развитие бизнеса.

СПРАВКА
В Алтайском крае на-
чиная с 2021 года жи-
лищные сертификаты 
получили более 900 
детей-сирот старше 
23 лет, а 873 из них уже 
стали собственниками 
жилья. В 2024 году на 
обеспечение детей-
сирот жильем в регионе 
будет направлено 964 
млн рублей из краевого 
бюджета и 321 млн руб-
лей – из федерального.
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 Александр Романенко.Вадим Смагин, Юрий Матвейко, Анатолий Вытоптов. 
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Уроки китайского
Все самое трудное в по-
знании и постижении 
мы привычно называ-
ем «китайской грамо-
той». Но теперь у нас 
появилась возмож-
ность убедиться, что 
язык восточного соседа 
не только сложен – он 
красив, эмоционален и 
необходим всем, кто 
хочет учиться или ра-
ботать в Поднебесной. 
В АГИК открылся Центр 
изучения и тестирова-
ния китайского языка.Д  

По словам декана факульте-
та дополнительного профес-
сионального образования вуза 
Тамары Иордан, это событие 
стало ответом на потребность 
общества в таких образова-
тельных программах.

– Тамара Анатольевна, на-
сколько я знаю, на вашем фа-
культете с помощью преподава-
телей можно выучить многие из 
иностранных языков. Можно ли 
назвать новинкой китайский?

– Традиционно мы ведем 
курсы испанского, итальян-
ского или турецкого. Эти 
группы небольшие, и обуче-
ние индивидуальное, по сути. 
Китайский мы практикуем уже 
десять лет, а совсем недавно 
открыли Центр его изучения и 
тестирования. Это совместный 
с университетом города Санья 
китайско-российский проект. 
Мы не давали рекламы, раз-
местили лишь информацию 
в соцсетях и на сайте инсти-
тута культуры. И с той поры 
люди звонят, спрашивают.
В основном старшеклассники 
и их родители, студенты, ко-
торые намерены продолжать 
обучение в вузах Китая, и люди, 
планирующие вести бизнес в 
КНР, работать там в туристиче-
ской, скажем, сфере. Для них 
важно, что по окончании обуче-
ния Центр выдает сертификат 
соответствия тому или иному 
уровню знания официального 
языка Китая, путунхуа. В те-
стирование включены навыки 
устного разговорного, аудиро-
вания, чтения, письма.

– А почему нельзя без серти-
фиката, просто выучив язык, 

поступить в этой стране в вуз 
или устроиться на работу?

– Как рассказал наш китай-
ский партнер, представитель 
проекта господин Ван Чун, и 
для учебы в университетах Ки-
тая, и для работы соискатели 
должны иметь определенный 
уровень знания китайско-
го языка, подтвержденный 
сертификатом. Даже если вы 
прекрасно им владеете, нужен 
документ. Обязательно.В , ̈  

– А всего сколько их, этих 
уровней?

– Шесть, если ориентиро-
ваться на стандарт квали-

фикационного экзамена по 
китайскому языку для лиц, 
не являющихся его носите-
лями. По словам господина 
Ван Чуна, в Китае начального 
уровня знания языка человеку 
достаточно, чтобы ориентиро-
ваться в бытовых вопросах. Но 
он просто не поймет того, кто 
владеет им на высоком, позво-
ляющем уверенно чувствовать 
себя в системе иероглифики, 
свободно понимать устную 
речь, выражать свои мысли 
на китайском.

– Реально ли вообще по-
стичь его тонкости нам, лю-
дям совсем иной ментально-
сти?

– Вполне, на до только 
выбрать соответствующий 
образовательный модуль. 
Первый – для начинающих, 
72 учебных часа, занятия 
проводятся два раза в неделю. 
Второй – углубленный, 120 ча-
сов, окончив его, по итогам те-
стирования можно получить 
сертификат соответствия
3–4 уровням знания китайско-
го языка. В дальнейшем пла-
нируем еще организовать экс-
пресс-курс для тех, у кого уже 
есть базовые знания и гото-
вых пройти тесты. Желающим 
предлагается и совершенно 
уникальная, запатентован-
ная методика преподавания, 
которая позволяет изучать од-
новременно сразу три языка 
одной этнической группы, 
схожих по своей структуре 
и организации, дополняющих 
друг друга – китайский, ко-
рейский, японский.

Отдельный курс будет по-
священ компьютерному вводу 
иероглифов – по упрощенной 
системе или более сложной.

Людям, которые уже учат-
ся или работают, сложно вы-

кроить время еще и на кур-
сы. Для их удобства помимо 
очной формы на платформе 
факультета дополнительного 
профессионального образова-
ния АГИК внедрена система 
дистанционного обучения.

– Известно, что язык отра-
жает культурные ценности на-

рода, его характер. Можно ли 
постигать иероглифику, речь, 
без знакомства с восточными 
церемониями, скажем?

– Китайская культура, 
история, этикет – обязатель-
ная и интереснейшая часть 
обучения. Мы и раньше при-
глашали китайских студентов 
из политехнического универ-
ситета, чтобы они знакомили 
наших ребят с восточными 
церемониями, чайной напри-
мер. Теперь же все организует-
ся на официальном, высоком 
уровне. Через посольство КНР 
в России к нам направляют 
преподавателей китайских 
вузов – носителей языка и 
культуры, они будут работать 
со слушателями.

– Было бы прекрасно, если 
бы этот интерес был обоюд-
ным.

– Да, в АГИК есть китай-
ские студенты, они учатся 
на отделении хореографии, 
в магистратуре. Я вообще счи-
таю, что искусство говорит на 
языке, доступном и понятном 
всем, оно не имеет националь-
ности.

– Как они отзываются о 
русском языке, считают ли его 
трудным, каким мы считаем 
китайский?

– Им непросто, конечно, 
но они его постигают, в силу 
своих национальных качеств –
работоспособности, старатель-
ности, любви к порядку, учебе 
и труду.

Тамара ПОПОВА,
(фото иллюстративное,
из открытых источников)

  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .
ШЕЛАБОЛИХА:
догнали лидеров

Два месяца подряд животноводы шелаболихинского 
отделения хозяйства «Кипринское» наращивают молочную 
продуктивность. Даже в обычный год суточный надой 
19 килограммов молока и более на корову считался бы 
достойным результатом, а для текущей зимовки в усло-
виях жесткой экономии кормов – особенно.

До сих пор такой суточной продуктивности в районе 
удавалось достичь только крутишинским животноводам. 
Как отмечает районная газета «Знамя Советов», основой для 
высоких показателей стали грамотная организация труда, 
качественные корма, которые по результатам органолепти-
ческого исследования признаны лучшими в районе, а также 
дружный отел животных.

БЛАГОВЕЩЕНКА:
ай да айтишники!

Благовещенская средняя школа № 1 им. П.П. Корягина 
победила в конкурсе на лучшего представителя всероссий-
ского справочно-игрового сервиса по профориентации.

В декабре справочно-игровой сервис SkillCity провел конкурс 
на лучшего амбассадора (представителя). По итогам отметили 
двух самых активных партнеров проекта. Одно учреждение 
из Архангельской области, а второе – благовещенская школа 
из нашего региона.

SkillCity является медиаплатформой, в цифровой среде ко-
торой можно работать со школьниками, используя различные 
компьютерные программы и мобильные приложения. Все 
эти цифровые площадки направлены на профориентацию 
учеников школ, их привлечение в индустрию информацион-
ных технологий.

Как рассказала журналистам газеты «Родная сторона» педа-
гог-куратор проекта Юлия Денковец, эта работа начата в школе 
три года назад. После занятий школьники выполняли тесты, 
работали в программах, учились верстать интернет-сайты, 
участвовали в играх и викторинах онлайн. То есть этот сервис 
дает понимание ребятам, какие навыки могут пригодиться 
тому или иному специалисту в сфере цифровых технологий.

ХАБАРЫ:
три пожара за два дня

В недавние выходные в районе произошло несколько 
возгораний.

Рано утром в селе Утянка загорелся частный дом, где прожи-
вает пенсионер. На борьбу с огнем выехал пожарный расчет из 
Хабаров, который в течение часа ликвидировал ЧП. Причиной 

пожара стала неправильная эксплуатация печного отопления. 
В ходе произошедшего повреждена стена кочегарки.

В этом же селе днем произошло возгорание сарая, при-
надлежащего пенсионеру. Пожар случился в 14 часов, а в 
14.40 огнеборцы закончили его тушение. Причиной стало 
нарушение правил монтажа электрооборудования. Огнем 
повреждены стена и кровля.

В этот же день в Коротояке загорелся частный дом, где 
проживает пенсионерка. Причина – игнорирование правил 
пожарной безопасности при эксплуатации печи. В тушении 
участвовали пожарные расчеты из Коротояка и Хабаров, ко-
торые больше часа боролись с огнем. В результате пожара 
повреждено перекрытие жилого дома.

Владельцы всех строений понесли материальный ущерб, 
однако жизнь людей спасена, отмечает районная газета «Вест-
ник целины».

ПАВЛОВСК:
от добрых людей

На этой неделе в фойе ДК «Юность» появился «ящик 
добра». Это социальный экопроект краевого центра под-
держки семьи и детства «Караван надежды», который 
стал победителем международной премии #МЫВМЕСТЕ.

Любой желающий в специальном ящике может оставить 
ненужные вещи – одежду, обувь (б/у, но в хорошем состоянии) 
как для взрослых, так и детей, игрушки, книги. Координатор 
проекта Ирина Гудкова вместе с волонтерами их отсортируют 
и представят на ежемесячной акции «Добрые вещи», где любой 
желающий сможет выбрать для себя нужное. Как отмечает 
газета «Новая жизнь», для района это не новшество, подобные 
акции уже не раз проходили в Павловске, единственное – теперь 
«ящик добра» обрел постоянное место.

Пять таких ящиков изготовил Павловский деревообраба-
тывающий комбинат, один остался в райцентре, остальные 
отправились по краю.

ЧАРЫШ:
как и сто лет назад

Тулата славится тем, что здесь до сих пор уцелели ста-
ринные дома, в которых сменилось не одно поколение 
жильцов.

Как отмечает газета «Животновод Алтая», уцелели имен-
но те дома, в которых жили, да и теперь живут, не чужие, а 
родственники, внуки и правнуки.

У каждого дома возраст свой. Хотя многие и записаны 
одной датой – 1901 год – это регистрация дома, а не время 
постройки. Узнать точнее можно по сведениям, кто в доме 
родился. Так, например, свой дом в 1889 году (136 лет назад) 
построил Ворогушин Дмитрий Николаевич и поселился там 
с молодой женой Марфой Никитичной. Много домов было 
вывезено из Тулаты в годы так называемого раскулачива-
ния. Так, два двухэтажных дома, построенных братьями 
Бирюковыми, разобрали и увезли в Алейск. Сохранился 
только один, который построил Бирюков Степан Гаврило-
вич для своего сына Афанасия Степановича в 1908 году.
С тех самых пор и пол в доме не меняли, и рамы не сгнили. 
В доме прадеда живет внук.

Может, секрет как раз в том, что дома в Тулате строили 
по-особому. Лес на строительство готовили только зимой и 
валили в определенные дни. Затем стаскивали его в то место, 
где скот держали, укладывали в навоз и выдерживали в нем 
значительное время.

Подготовила Оксана ШИЛЬРЕФ
(фото из газет «Родная сторона», «Животновод Алтая»)

Интерес к изучению культуры и языка – обоюдный.

С прискорбием сообщаем, что 22 ян-
варя 2024 года мы понесли тяжелую 
утрату, скончался ветеран прокурату-
ры Жикеев Иван Васильевич. Он родил-
ся 12.05.1946 в п. Малиновое Озеро Ми-
хайловского района Алтайского края. 
В 1964 году окончил 11 классов Михай-
ловской средней школы. Два года ра-
ботал рабочим в строительной органи-
зации в с. Михайловском, а в 1966 году 
поступил на очное отделение Свердлов-
ского юридического института. После 
его окончания в августе 1970 года был 
принят на работу следователем про-

куратуры Михайловского района. 30.01.1974 Жикеев И.В. 
был назначен прокурором Волчихинского района Алтай-
ского края. Как вспоминал Жикеев И.В., после его назначе-
ния из управления кадров прокуратуры РСФСР ему сооб-
щили, что он самый молодой прокурор РСФСР. В 1981 году
и. о. прокурора РСФСР за примерное исполнение служебно-
го долга Жикееву И.В. была объявлена благодарность. Про-
курором Волчихинского района Жикеев И.В. прослужил 
до 1983 года. С 1983 по 1991 он был прокурором Первомай-
ского района, затем Алтайским межрайонным природоох-
ранным прокурором. В составе делегации Алтайского края 
дважды, в Москве и Саратове, принимал активное участие 
в экологических съездах РФ. С этой должности в 2001 году 
ушел на пенсию по выслуге лет. Неоднократно награждал-
ся премиями генеральными прокурорами СССР, РСФСР, РФ 
и Алтайского края. Так, 03.08.1988 приказом Генерального 
прокурора СССР Рекункова А.М. прокурору Первомайского 
района Жикееву И.В. была объявлена благодарность и вы-
дана денежная премия в размере 50 рублей за отличные 
знания, высокую дисциплинированность и активность в 
обучении в период ноябрь-декабрь 1987 года.

Иван Васильевич – ветеран труда, награжден медалями 
«Ветеран прокуратуры», «290 лет прокуратуре России», «300 
лет прокуратуре России».

Память о горячо любимом муже, отце, брате, дедушке 
и надежном коллеге навсегда останется в наших сердцах.

ЖИКЕЕВ
Иван 

Васильевич

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Сообщение
Администрация Плотавского сельсовета Алейского района в 

соответствии с ч. 4 ст. 12 Федерального закона от 24 июля 2002 
года № 101-ФЗ  «Об обороте земель сельскохозяйственного назна-
чения» сообщает о возможности приобретения двух земельных 
долей в праве общей долевой собственности на земельный уча-
сток из земель сельскохозяйственного назначения, предназначен-
ный для сельскохозяйственного использования, с кадастровым 
номером 22:01:050901:54, местоположение: Алтайский край, 
Алейский район, на территории Плотавского сельсовета, сель-
скохозяйственной организацией, использующей указанный зе-
мельный участок.

Размер одной земельной доли: 365 б/га (14,1 га).
Цена одной земельной доли: 42 723 руб. 00 коп.
С заявлением о заключении договора купли-продажи земель-

ных долей обращаться по адресу: Алтайский край, Алейский рай-
он, с. Плотава, ул. Советская, д. 2, тел. 8 (385-53) 49-4-38.
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 В России действуют 26 центров изучения китайского 
языка в структуре сети институтов Конфуция, но есть 
лишь два самостоятельных центра тестирования на базе 
вузов: в Санкт-Петербурге и Барнауле.
 Китайский – самый распространенный (его счи-

тают родным 1,2 млрд человек) и едва ли не древней-
ший язык мира, происхождение каллиграфии относят
к 1250 году до н. э.
 Алфавита как такового у китайцев нет, их язык со-

стоит из 20 тыс. символов, причем пользователь среднего 
уровня использует лишь 3 тысячи.
 Одна из сложностей изучения китайского связана 

с тем, что значение слов в нем меняется в зависимости 
от интонации. Чтобы уловить ее, мозг задействует оба 
полушария. Именно поэтому изучение китайского – пре-
красный тренинг ментального здоровья.
 Самое сложное в написании слово «бианг» содержит 

57 графических штрихов, и означает звук, издаваемый 
лапшой на поверхности стола.

  В ТЕМУ .

Юные айтишники из благовещенской школы. Старинный дом Черковых в Тулате.

  НОВОСТИ .
Никогда не поздно

25 января, в Татьянин день, на Первом канале вышел 
сюжет, посвященный 57-летнему студенту из Алтайского 
края Валерию Маховикову. Взрослый и состоявшийся муж-
чина неожиданно даже для самого себя решил получить 
профессию филолога.

Как рассказал теперь уже студент второго курса гуманитар-
но-педагогического университета, в Бийск приехал поступать 
вместе со своей дочерью из Смоленского района – и успешно. Про-
ходной балл составлял всего 115, а Валерию удалось набрать 153.

Мужчина учится на отлично, получает повышенную стипендию. 
Образование совмещает с работой электриком на подстанции.

«Просыпаюсь в три часа утра, до шести делаю уроки. Затем 
иду в контору – пешком 3,5 километра. В свободное время даже 
тут читаю русскую литературу – вот у меня сборник Лермонто-
ва», – показывает Валерий.

В вузе мужчина пользуется заслуженным уважением как со 
стороны преподавателей, так и со стороны студентов. Отличается 
трудолюбием и активной жизненной позицией – помогает орга-
низовывать учебные мероприятия. Все окружающие уверены, 
что он успешно получит диплом педагога.

В родном поселке Линёвском Валерия Маховикова тоже ува-
жают – даже благодарили через местную газету за помощь в 
восстановлении электроснабжения после разрушительного 
осеннего урагана в 2023 году. Мужчина активно ведет соци-
альные сети, где размещает фотографии сельских спортивных 
соревнований, в которых постоянно участвует, – по шашкам, 
лыжам, бегу.

Никита ИВАНОВ

О чём «сигналит» ухо
Часто бывает, когда, столкнувшись с болью в ухе, человек 

не придает этому большого значения. «Поболит и пройдет», –
думают некоторые. Но не всегда боль проходит сама по себе. 
Врач-оториноларинголог Алигусейн Алиев объяснил, в ка-
ких случаях могут болеть уши и почему нужно серьезно 
относиться к подобным сигналам.

По словам эксперта, в большинстве случаев боль в ушах воз-
никает во время отита. Это воспаление уха как наружного, так 
среднего или внутреннего. Как правило, при наружном и сред-
нем отите боль очень интенсивна, она может сопровождаться 
заложенностью и снижением слуха.

Также причиной воспаления могут стать острые респиратор-
ные заболевания. При возникновении данного симптома врач 
рекомендует выпить обезболивающее или воспользоваться 
ушными каплями, снимающими боль. Но здесь важно помнить, 
что подобные капли запрещены к применению у пациентов с 
разрывом барабанной перепонки.

А если вы заметили выделения из уха, то лучше не использо-
вать капли и поскорее обратиться к специалисту.

Кроме того, иногда боль в ухе может свидетельствовать о таком 
заболевании, как оталгия. Такое может быть, когда человеку, к 
примеру, продуло шею. Из-за этого воспаляется нерв, связанный 
с ухом. И вот она – боль. В этом случае для начала следует выпить 
обезболивающее, а после пройти обследование у специалиста 
для дальнейшего лечения.

Дмитрий СЕРДОВ

Дожить и пережить
Больше половины россиян хотят отметить свой 90-летний 

юбилей. Это выяснил СберНПФ, опросив 15 тыс. человек из 
всех федеральных округов.

Каждый второй житель России выразил желание дожить до 
90 лет. Каждый пятый хочет прожить 90 и более лет, треть – 100 и 
более. 5% были бы не против отметить свой 120-летний юбилей. 
Прожить 70–79 лет хотят лишь 19%.

Таким образом, средняя желаемая продолжительность жизни 
в России в 2023 году составила 88,1 год. Отмечается, что с каж-
дым годом она растет: в 2019-м была 86,7, в 2021 году – уже 87,6.

Также в ходе опроса россияне рассказали, в каком возрасте 
они хотели бы выйти на пенсию. 21% опрошенных готовы это 
сделать в 60 лет, 13% – в 55 лет, 20% – в 50. Еще 18% настроились 
выйти на заслуженный отдых после 65, 13% – в 70, 7% – в 80, 5% – в 
75 и лишь 3% – после 80 лет.

По данным СберНПФ, достойную жизнь на пенсии россияне 
в среднем оценивают почти в 60 тыс. рублей в месяц.

Татьяна ПЕРВОВА
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

 Школьники в процессе освоения виртуальной реальности. В АлтГУ открыли новую лабораторию.

  ДАТА . КРАТКО .

(Начало на 1 стр.)У ̈   ̈
Студенты Алтайского государственного 

медицинского университета поделились 
своими успехами с губернатором. Сту-
дентка 4-го курса института клинической 
медицины Диана Горячева – региональ-
ный координатор отдела специальных 
проектов Алтайского регионального от-
деления Всероссийского общественного 
движения «Волонтёры-медики».

– Наше реготделение ведет работу на 
протяжении пяти лет. 2020 год, когда был 
пик коронавирусной инфекции, стал про-

веркой для наших волонтеров. Они были 
на передовой здравоохранения, помогали 
поликлиникам и больницам справиться 
с большим потоком пациентов, осущест-
вляли доставку лекарственных средств 
находящимся на самоизоляции, помогали 
с покупкой продуктов пожилым. На базе 
университета создали штаб взаимопомо-
щи «Мы вместе». Сейчас у нас развивает-
ся профилактика социально значимых 
заболеваний. Одна из наиболее крупных 
программ – «Рак боится смелых. Убедись, 
что ты здоров». Ежегодно совместно с он-
кологическим центром мы проводим он-
коскрининги на крупных предприятиях 
Барнаула. Занимаемся профилактикой 
других заболеваний, для этого выходим 

в детские сады, школы, вузы, трудовые кол-
лективы, дома престарелых. Работаем со 
слабослышащими людьми, для них волон-
теры записывают обучающие ролики. Мы 
помогаем медикам в сопровождении спор-
тивных и массовых мероприятий. Выходим 
в учебные заведения с мастер-классами по 
оказанию первой помощи. В 2021 году мы 
стали лучшим региональным отделением 
волонтеров-медиков в стране, – рассказала 
Диана Горячева.

Маргарита Барсукова, руководитель Ал-
тайского регионального отделения «Россий-
ские студенческие отряды», доверенное 
лицо президента, отметила:

– У молодого поколения сегодня есть 
все возможности для саморазвития и ка-

рьерного роста – это и профессиональные 
конкурсы, и программы дополнительного 
образования, и система государственной 
грантовой поддержки. Президент Влади-
мир Путин уделяет особенное внимание 
поддержке молодежи. Это и программы 
«Образование», «Профессионалитет», для 
молодых семей предусмотрены различные 
меры поддержки (маткапитал, семейная 
ипотека, молодая семья). Особенно хочет-
ся отметить поддержку волонтерского 
движения, студенческих отрядов, так как 
в Алтайском крае студенты активно вов-
лечены в данную деятельность.

Губернатор подчеркнул, что задача вла-
сти – помочь ребятам проявить себя и в 
учебе, и в общественной жизни. Для этого 

развивают и образовательные программы, 
и систему наставничества, край участвует 
в федеральных программах, в том числе в 
«Профессионалитете».

– На предприятиях и в других сферах, в 
том числе в образовании и здравоохранении, 
очень нужны молодые специалисты. Много 
усилий сейчас и на общероссийском, и на 
краевом уровнях направлено на то, чтобы 
выпускники были хорошо подготовлены к 
реальной работе, чтобы их знания и умения 
были востребованы, а самые талантливые, 
лучшие специалисты оставались жить и ра-
ботать у нас, на Алтае! – сказал глава региона.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА,
 Андрей КАСПРИШИН

(фото)  ФАКТ .

Иконографии 
Чудотворца
26 января в Государ-

ственном художественном 
музее Алтайского края 
открылась выставка «На-
родный Святитель. Никола 
Чудотворец». 

В экспозицию включено 
14 произведений православ-
ного искусства XVIII – начала 
ХХ века.

На выставке представи-
ли иконы, выполненные в 
разной стилистике. Многие 
из них посетители увидят 
впервые. К примеру, недавно 
приобретенный образ Бого-
матери, Спасителя и Николая 
Чудотворца, написанный в 
конце XIX века в Борисовской 
слободе, сообщает музей.

Также можно будет по-
знакомиться с медными 
иконами и складнями с ре-
льефами образов Николая 
Чудотворца. Со старопечат-
ной книгой с житием свя-
того, датируемой началом 
XIX века.

Экспозиция продлится 
до 12 января 2025 года.

Юлия РОМАНОВА

А может, 
домино?

28 января в 18.00 барна-
ульский парк «Изумруд-
ный» соберет любителей 
настольных игр.

Местом проведения меро-
приятия станет визит-центр. 
Как отмечают сотрудники 
парка, формат игротек стал 
очень популярным на январ-
ских каникулах, поэтому 
принято решение продол-
жать проведение подобных 
сборов.

Прийти играть может 
любой желающий старше 
девяти лет.

Беспородные, 
но резвые

3 февраля в Налобихе 
Косихинского района 
пройдут конные бега бес-
породных лошадей.

Праздник придумал более 
шести лет назад местный жи-
тель Сергей Клепов, позднее 
идею поддержали односель-
чане и власти. Теперь на бега 
приезжают сотни гостей со 
всего региона.

Главной фишкой мероприя-
тия является то, что соревну-
ются не беговые, а обычные 
деревенские лошади.

Публику ждут красочные 
фотозоны, веселые конкур-
сы, бесплатная полевая кух-
ня с горячим чаем и гречне-
вой кашей.

Герман КИТИН   КРИМИНАЛ .
Не обмен, а обман

Мошенники предложили бийчанке обменять кешбэк 
на рубли, а поверив им, она лишилась своих сбережений.

Предложение обменять накопленный за покупки кешбэк 
и другие бонусные баллы на рубли показалось 53-летней 
жительнице наукограда заманчивым. Поступило оно по 
телефону. Сначала незнакомец сообщил, что у женщины 
имеется порядка 10 000 бонусов. Для перевода их в реаль-
ные деньги попросил назвать номер банковской карты и 
специальный код, пришедший в смс-сообщении. После 
этого счет бийчанки, увы, не пополнился. Зато списалось 
20 000 рублей. О произошедшем женщина сообщила в по-
лицию. Возбуждено уголовное дело.

Как отмечают в пресс-службе ГУ МВД России по краю, это 
относительно новая форма мошенничества, хотя и основы-
вается на старой уловке. Аферистам под любым предлогом 
важно выведать трехзначный код с обратной стороны кар-
ты или код из смс. Те, кто не знает, что сотрудники банков 
никогда не запрашивают по телефону такую информацию, 
становятся жертвами мошенников.

Зелье для всей Сибири
В Барнауле направлены в суд уголовные дела в отно-

шении 15 фигурантов, занимавшихся торговлей нарко-
тиками в составе организованной группы. Двое из них 
также обвиняются в руководстве входящими в преступное 
сообщество структурными подразделениями.

Сбыт запрещенных веществ орггруппа осуществляла через 
интернет-магазин. Состояла она из перевозчиков и распро-
странителей, действующих в Алтайском крае, Новосибирской, 
Омской, Томской, Кемеровской, Свердловской и Челябинской 
областях, рассказала «АП» помощник прокурора Алтайско-

го края Мария Антошкина. Деятельность наркосбытчиков 
пресекли правоохранители. Из незаконного оборота было 
изъято 730 граммов героина и метадона.

Умела убеждать
За мошенничество в особо крупном размере предстоит 

ответить в суде жительнице Бийска.
Дама два года успешно выманивала деньги у своих зна-

комых. Она предлагала им делать вложения в развитие ее 
предпринимательской деятельности, пообещав прибыль 
в виде высоких процентов. После получения денег от инве-

сторов, «бизнесвумен» не собиралась выполнять взятые на 
себя обязательства и не имела намерений отдавать деньги, 
распоряжалась ими по своему усмотрению.

Как сообщили «АП» в объединенной пресс-службе судов 
Алтайского края, в рамках уголовного дела признано потер-
певшими 23 человека, которые передали лжепредпринима-
тельнице почти 28 млн рублей.

Подружиться 
не получилось

Потерей серебряных украшений обернулось для жи-
тельницы краевого центра нетрезвое общение с малозна-
комой дамой.

В дежурную часть отдела полиции по Центральному району 
Управления МВД России по Барнаулу поступило заявление 
от 49-летней местной жительницы. Она подверглась грабе-
жу, лишилась серебряных изделий на сумму более четырех 
тысяч рублей.

Заявительница рассказала, что решила угостить горячитель-
ными напитками малознакомую женщину. В ходе застолья 
возник конфликт. Гостья набросилась на собеседницу, побила 
ее и отобрала украшения.

По горячим следам сотрудники уголовного розыска район-
ного отдела полиции задержали 33-летнюю подозреваемую. 
Как выяснилось, грабительница нигде не работает. Ранее была 
трижды судима за кражу, угрозу убийством и умышленное 
причинение легкого вреда здоровью. Украденные ювелирные 
изделия были изъяты при задержании. В отношении реци-
дивистки возбуждено уголовное дело, ей вменяется грабеж 
с применением насилия.

Подготовила 
Тамара ЛОГИНОВА

  ТРАДИЦИИ .
16 марта на «Сибирской Масленице» в окрестностях 
Новотырышкино под Белокурихой пройдет конкурс 
креативных масленичных чучел. В финале праздника 
сожгут шестиметровое творение, которое гости 
фестиваля собрали в 2023 году.

Любой жела ющий может 
принять участие в состязании 
и представить жюри свою рабо-
ту. Организаторы приветствуют 
коллективные изделия, изго-
товленные семьями, дружески-
ми компаниями и творческими 
коллективами.

Автор лучшего чучела получит 
приз – 50 тысяч рублей. Всего разыг-
рают шесть денежных наград. Вы-
дающиеся работы станут частью 
экспозиции музея резиденции 
«Сибирской Масленицы».

Требования к конкурсным из-
делиям: рост – до полутора метров; 
в составе – только натуральные 
материалы, чучело должно быть 
позитивным и веселым. При этом 
необходимо учитывать все масле-
ничные традиции – например, у 
него не должно быть лица.

Подать заявку для участия мож-
но будет в день фестиваля на тер-
ритории комплексов «Сибирское 
подворье» и «Золото Алтая».

Порфирий
ТАМИН

Чучело по канонам От песен перед бабушками 
до Первого канала

19 января на Первом канале начался новый сезон по-
пулярного шоу «Голос». Участником программы стал барнауль-
ский исполнитель Алексей Сулима (Мехряков), который 
успешно прошел слепое прослушивание.

В этом году артисту исполнится 34 года. Широкую извест-
ность среди земляков он приобрел после участия в 2012 году 
в передаче «Фактор А». Свой псевдоним взял в честь родного 
района в краевой столице. В интервью перед выступлением 
певец рассказал, что вокалом увлекался с 7 лет – пел всюду 
и даже бабушкам на лавочках. Кроме музыки, Алексей лю-
бит футбол, однако окончательный выбор пал все-таки на 
творчество.

В качестве композиции для слепых прослушиваний муж-
чина выбрал песню «Сам себя выдумал» Михаила Бублика. 
Реакция жюри на выступление была неоднозначной – из-
вестные артисты заинтересованно переглядывались и про-
являли различные эмоции, но кнопку никто не нажимал. 
И только на последних секундах выступления Юлия Зиверт 
повернулась к барнаульцу – ее примеру последовали Полина 
Гагарина и Антон Беляев, но Алексей решил пойти в команду 
именно к Юлии.

В конце выступления от нахлынувших чувств исполни-
тель даже лег на сцену и на эмоциях кинул очки. «Я думал, 
уже все», – пояснил он жюри. Алексей Сулима рассказал, что 
любит преимущественно русских исполнителей, например 
Николая Носкова и Владимира Преснякова, который также 
находился в жюри, и они даже совместно спели небольшой 
фрагмент песни «Слушая тишину».

Никита ИВАНОВ

В гастрольный 
тур по России

Алтайские театры и ансамбли стали участниками Все-
российских гастрольных программ 2024 года.

Всего на участие во Всероссийском гастрольно-концертном 
плане, который включает масштабные программы «Большие 
гастроли» и «Мы – Россия», поступило 638 заявок. От Алтайского 
края поддержаны заявки четырех театров и двух концертных 
организаций.

Осенью Алтайский краевой театр драмы им. В.М. Шукшина 
проведет обменные гастроли с Хабаровским краевым театром 
драмы и покажет 6 спектаклей, сообщает региональное Мин-
культуры.

Сыграет 4 спектакля в Кемерово Алтайский государственный 
музыкальный театр.

Отправятся на гастроли и два муниципальных театра. 
Рубцовский драматический театр и Рубцовский театр кукол 
им. А.К. Брахмана.

В Республике Саха и Амурской области выступит Госу-
дарственный молодёжный ансамбль песни и танца «Алтай» 
им. А.Ф. Березикова.

Ансамбль русского народного танца «Огоньки» Государ-
ственной филармонии Алтайского края ждут города По-
волжья.
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За ними будущее
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